

Urdorf und Pfäffikon, 20. April 1998

KR-Nr. 134/1998

**POSTULAT** von Susi Moser-Cathrein (SP, Urdorf) und Dr. Bernhard A. Gubler  
(FDP, Pfäffikon)

betreffend Berufe im Gesundheitswesen

---

Der Regierungsrat wird eingeladen, die Schulen für die Berufsbildung im Gesundheitswesen aus der Gesundheitsdirektion herauszulösen und der Bildungsdirektion zuzuordnen.

Susi Moser-Cathrein  
Dr. Bernhard A. Gubler

Begründung:

Die Berufe im Gesundheitswesen werden im Moment vom Bildungsrat der Schweizerischen Sanitätsdirektorenkonferenz und des SRK reglementiert. Eine europakonforme Ausbildung mit Grundausbildung/Fachhochschule wird erarbeitet. Eine erste Fachhochschule in Aarau für Berufe im Gesundheitswesen nimmt im Herbst 1998 die erste Klasse auf. Auf Bundesebene laufen die Bestrebungen zu einer eidgenössischen Lösung.

In Kantonen, die die BBT-Berufe (ehemals BIGA) in die Erziehungsdirektion integrieren, ist es konsequent, wenn die Berufe im Gesundheitswesen ebenfalls überführt werden. Dies ist in den Kantonen Genf, Neuchâtel, Tessin und Nidwalden bereits geschehen, im Kanton Waadt arbeitet man daran.

Im Rahmen der Überführung der Berufsbildung von der Volkswirtschaftsdirektion zur Bildungsdirektion sollten die Synergien genutzt und im Sinne der seit Jahren anstehenden Gleichbehandlung der Berufe im Gesundheitswesen diese ebenfalls der Bildungs-Direktion zugewiesen werden.